

GUATEMALA CLASIFICA A CUARTOS

En un vibrante encuentro disputado en el Shell Energy Stadium, la selección de Guatemala venció 3-2 a Guadalupe y logró sellar su pase a los cuartos de final de la Copa Oro 2025 **INFORMACIÓN 1C**



APRUEBAN LEY DE LA GN; VA A DEFENSA

Formaliza el traslado de dicha corporación a la Secretaría de la Defensa Nacional (Defensa) y amplía sus atribuciones en materia de investigación, inteligencia y seguridad pública **INFORMACIÓN 7A**



IRÁN E ISRAEL SE PROCLAMAN VENCEDORES

El alto al fuego, promovido por el presidente de Estados Unidos, Donald Trump, ha logrado detener los ataques, aunque ambos países se han proclamado vencedores del conflicto **INFORMACIÓN 7A**



el IMPARCIAL



El mejor diario de Oaxaca



AÑO LXXII / NO. 27,290

MIÉRCOLES 25 DE JUNIO DE 2025, OAXACA DE JUÁREZ, OAX.

www.imparcialoaxaca.mx

SE INFILTRÓ LA DELINCUENCIA EN LA POLICÍA MUNICIPAL

Manejaba crimen C-2 de Juchitán: Fiscalía

Revisan armamentos y equipos tácticos de 218 elementos; hay dos detenidos

ANDRÉS CARRERA PINEDA

El titular de la Fiscalía General del Estado de Oaxaca (FGEO), Bernardo Rodríguez Alamilla, informó que la intervención coordinada de las fuerzas estatales y federales que se llevó a cabo dentro de la Policía Municipal y el C-2 del municipio de Juchitán de Zaragoza, derivó de procesos de investigación e inteligencia que determinó que había elementos que estaban siendo utilizados para favorecer actividades delictivas.

Detalló que a la fecha los 218 elementos que laboran en la corporación se mantienen en calidad de concentrados, en tanto se lleva a cabo la revisión de sus armamentos y equipos tácticos, además, deberán de presentar las pruebas de control y confianza.

Rodríguez Alamilla expuso que también existían



El director del Centro de Control y Comando (C2) de Juchitán, N.H.B., quedó a disposición del Ministerio Público por el delito contra la Seguridad Pública, confirmó este martes el fiscal, Bernardo Rodríguez Alamilla.

ten dos trabajadores detenidos, uno de los cuales estaba a cargo del Centro de Control y Comando (C2) donde se detectaron diversas anomalías como la conexión del sistema de monitoreo con otros equipos.

En el operativo que forma parte de la Operación Sable, participaron elementos de la Guardia Nacional, de la Secretaría

de la Defensa Nacional (Defensa), la Secretaría de Marina y la Policía Estatal de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana de Oaxaca (SSPC), así como de la Agencia Estatal de Investigaciones (AEI) de la fiscalía local.

El fiscal detalló que el proceso de revisión del equipamiento y la aplicación de los exámenes de control y confianza se

desarrollará en un lapso de 60 días.

Según datos de la Fiscalía, desde el inicio de la Operación Sable se han detenido a 65 objetivos prioritarios y generadores de violencia en la región del Istmo, especialmente en el municipio de Juchitán que durante el 2024 se convirtió en el más violento de la entidad.

INFORMACIÓN 4G

LAS CIUDADES MÁS CARAS EN JUNIO

(% de aumento)

TEPATITLÁN, JAL.	0.50
QUERÉTARO, QRO.	0.42
TUXTLA GUTIÉRREZ, CHIS.	0.37
TJUANA, B.C.	0.32
MEXICALI, B.C.	0.31
TAPACHULA, CHIS.	0.28
OAXACA, OAX.	0.27
PACHUCA, HGO.	0.26
CD. JIMÉNEZ, CHIH.	0.24
SALTILLO, COAH.	0.23

Oaxaca, cuarta entidad más cara en junio: Inegi

Inflación en el estado de 4.85%, arriba del promedio nacional que es de 4.52% anual

PEDRO SILVA ALANIS

EL ESTADO de Oaxaca se colocó en el cuarto más caro durante los primeros 15 días de junio, con un aumento general de precios del 0.25%, de acuerdo con el Índice Nacional de Precios al Consumidor, difundido este martes por el Inegi.

De acuerdo con datos oficiales, la inflación general de México bajó ligeramente a principios de junio, según un informe publicado este martes. Sin embargo, el avance de los precios en Oaxaca llegó a 4.85% en un año, de la primera quincena de junio de 2024 al mismo periodo de este año.

El avance de los precios en la entidad está 0.37

puntos porcentuales arriba de los 4.51% promedio nacional. De hecho, el aumento de precios en Oaxaca al inicio del sexto mes del año está apenas por debajo de Querétaro, el vecino estado de Chiapas y Baja California y la entidad es más cara que las 28 entidades restantes, indica el informe del organismo estadístico.

En la primera quincena de junio, los productos genéricos cuyas variaciones de precios, al alza y a la baja, destacaron por su incidencia sobre la inflación general fueron los siguientes: vivienda propia, transporte aéreo, loncherías, fondas, torterías y taquerías, así como carne de res y carne de cerdo, con incrementos en sus precios. En contraste, el jitomate, la papaya, la calabacita y la electricidad disminuyeron sus precios, indica el informe quincenal.

INFORMACIÓN 3A

Avala el Senado CURP biométrica para trámites en el gobierno

AGENCIAS

CIUDAD DE México.- Con el voto en contra de la oposición, el Senado avaló este martes la Ley Nacional para Eliminar Trámites Burocráticos, con la que se busca agilizar los trámites administrativos con la creación de una CURP biométrica.

La reforma, que fue avalada con 75 votos a favor y 37 en contra, establece la creación de un Portal Ciudadano Único de Trámites de Servicios, al cual se accederá mediante el uso de la Llave MX para realizar cualquier trámite en línea.

La Llave MX deberá estar asociada a la CURP de su titular, pues este documento será la única fuente de identidad de las personas, por lo que será un requisito en los trámites y servicios en los que se requiera identificar, o validar la identidad de una persona.

Este CURP será digital y estará a cargo de la Autoridad Nacional de Simplificación y Digitalización, la cual será la Agencia de Transformación Digital y Telecomunicaciones, que maneja José Merino.

CAPITAL



FOTO: ADRIÁN GAYTÁN

ANUNCIAN DONAJÍ... LA LEYENDA

El espectáculo "Donají... La leyenda", que llega a su edición 43, se presentará los días 20 y 27 de julio, a las 20:00 horas, en el auditorio Guelaguetzta.

INFORMACIÓN 8A

Reportan otros 6 casos de gusano barrenador

Uno se registró en un animal ovino y cinco en bovinos; acumula Oaxaca 32 casos **YADIRA SOSA**

OTROS SEIS casos de miasis por gusano barrenador reportaron para Oaxaca autoridades del Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (Senasica), con un acumulado de

32 en dos meses.

De los nuevos casos, uno se reportó en un animal ovino y cinco en bovinos, sin registro de decesos y bajo control y vigilancia de las autoridades correspondientes.

Juchitán y Asunción Ixtaltepec representan los nuevos municipios con la presencia de esta enfermedad que sigue en aumento, con dos y un caso, respectivamente,

CON MÁS CASOS:

Chiapas	1,521
Tabasco	489
Campeche	252
Quintana Roo	47
Veracruz	40
Oaxaca	32

mientras que el resto tuvo registro en Santo Domingo Zanatepec (3).

El nuevo caso en una oveja tuvo registro en Juchitán, con una susceptibilidad a más de 100 animales de la misma especie ovina, de acuerdo al último reporte de la Senasica.

OPINIÓN

LAS PLUMAS DEL TECOLOTE
HUMBERTO TORRES RODRÍGUEZ

ARCHIVO HISTÓRICO
ANA MARÍA SOLEDAD CRUZ VASCONCELOS

EL CALLA'O
EL FRACASO ES EL ESTIGMA DE LOS COBARDES

EDICIÓN: 20 PÁGINAS
PRECIO: \$10 PESOS



LA DOSA



“El amor de los jóvenes en verdad no está en su corazón, sino más bien en sus ojos”
William Shakespeare



DE FRENTE Y DE PERFIL

RAMÓN ZURITA SAHAGÚN

¿Llegó la hora de los generales?

México es un país pacifista que se mantiene alejado de las asonadas o golpes de Estado, desde la primera parte del siglo pasado.

Por lo mismo, los miembros de las fuerzas armadas son casos raros cuando compiten por una gubernatura o hasta por una alcaldía, aunque si lo hacen por una posición dentro del Poder Legislativo.

La Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, establece un artículado, en el que hace referencia a las posibilidades que tienen los militares para competir por un cargo de elección popular, en el que fijan términos de tres meses para separarse del servicio activo.

De ninguna forma se impide que los mandos militares o la tropa puedan competir por una posición en las urnas.

Sin embargo, se desató una polémica por una reforma que se pretende aprobar para que los militares puedan saltar de la milicia a un cargo de designación o de elección popular, sin requerir de una licencia anticipada.

México aprobó esas disposiciones luego de un recorrido complicado en las primeras tres décadas del Siglo XX, poco después de la revolución, cuando los generales con mando de tropa decidieron obtener el poder.

Así lo hizo Álvaro Obregón quien con mano firme y sangrienta repelió

los levantamientos armados de Gonzalo Escobar, Arnulfo R. Gómez; Francisco R. Serrano y otros más en la década de los veinte.

Fueron varias asonadas las que intentaron los generales que se levantaron en contra de la candidatura de Plutarco Elías Calles y a favor de Adolfo de la Huerta, por lo que muchos de los principales generales revolucionarios fueron asesinados y otros muertos en combate.

El último intento fue el de Saturnino Cedillo quien se levantó en armas en contra de Lázaro Cárdenas, pero no tuvo eco su movimiento.

De ahí que los últimos generales que presidieron la República Mexicana fueron Lázaro Cárdenas y Manuel Ávila Camacho.

El entonces poderoso PRM (antecedente del PRI) decidió anular su sector castrense y marginar a los miembros del ejército y de la marina, confinarlos a los cuarteles y ocasionalmente nominarlos a gobiernos estatales.

Sin embargo, los tres más recientes generales que fueron postulados a gobernador no corrieron consuerte. Hermenegildo Cuenca Díaz murió antes de las elecciones; Graciliano Alpuche Pinzón fue relevado del gobierno de Yucatán y Absalón Castellanos Domínguez terminó su periodo en Chiapas de un desastroso gobierno y luego fue retenido por el EZLN durante el alzamiento zapatista en Chiapas.

#ASÍLO TUITEARON



epigmenio ibarra
@epigmenioibarra

Me parecen absolutamente ridículos e hipócritas Krauze, Lorey y todas y todos esos que, diciendo todos los días a todas horas lo que les da la gana, mintiendo y calumniando impunemente, destruyendo vidas y reputaciones por encargo, se dicen víctimas de la censura en México.



Sergio Sarmiento
@SergioSarmiento

Trump violó el derecho internacional, y de su país, al lanzar un ataque a las instalaciones nucleares de Irán. Sin embargo, el régimen iraní es muy peligroso y la posibilidad de que tenga armas nucleares representa un riesgo para el mundo.



Claudia Sheinbaum Pardo
@Claudiashein

Felicito a todas las ingenieras de México en el Día Internacional de la Mujer en la Ingeniería. Las mujeres podemos ser lo que queramos ser; quedó atrás la idea discriminatoria de que la ingeniería y otros oficios y profesiones sólo eran para los hombres. Es tiempo de mujeres.

SÍGUENOS EN REDES

Búscanos como @ImparcialOaxaca



¡Suscríbete a nuestro newsletter!

Mádanos tu denuncia ciudadana o información por Whatsapp al **951 141 8219**



PUBLICIDAD Y VENTAS:
951 101 8891
ventas@imparcialenlinea.com

#BUZÓN CIUDADANO

DESCONTARÁN A LA CNTE DAÑOS CAUSADOS EN EDIFICIO DEL SNTE

Claro que les tienen que descontar todo lo que hicieron y los días que no trabajaron.

Juvenio Velasco

Ya era tiempo, no más movimientos de parte de los mini maestros delincuentes y, por favor, si no les gusta que busquen otro trabajo.

Santiago López López

Con las cuotas sindicales que, quincena con quincena quitan, ya está pagado hasta 10 veces.

Sully Aguilar

#LAFOTODENUNCIA



¿Y LOS AGENTES DE TRÁNSITO?

Ante el terrible tráfico que se hace en el Periférico debido al reencarpentamiento de la calle, los oaxaqueños piden la presencia de al menos un agente de tránsito que ponga orden en la zona.

¿Tienes una fotodenuncia? Envíala al **951 141 8219**

¿QUIERES SER DISTRIBUIDOR DE NUESTRO PERIÓDICO?

¡Llámanos!



951 153 7210

el IMPARCIAL
El mejor diario de Oaxaca

AÑO LXIX / NO. 27,291

BENJAMÍN FERNÁNDEZ PICHARDO
DIRECTOR Y GERENTE GENERAL EMÉRITO

HUMBERTO TORRES RODRÍGUEZ
DIRECTOR EDITORIAL

GONZALO CARRERA PINEDA
COORDINADOR GENERAL

EL IMPARCIAL, EL MEJOR DIARIO DE OAXACA, es una publicación diaria editada por Publicaciones Fernández Pichardo, S.A. de C.V.

Nombre comercial: EL IMPARCIAL, EL MEJOR DIARIO DE OAXACA
Nombre fiscal: PUBLICACIONES FERNÁNDEZ PICHARDO, S.A. DE C.V.
Certificado de Licitud de Título: 14450 y Contenido de la CCPRI: 12113
Presidenta: María de los Ángeles Fernández de Bolaños
Editor responsable: Humberto Torres Rodríguez
Fundación: 26 de noviembre de 1951
Periodicidad: Diario
Precio de ejemplar: \$10:00

TALLERES Y OFICINAS:

Camino al Sabino 429, Col. Reforma Agraria, Municipio Santa Cruz Xoxocotlán, C.P. 71230, Oaxaca
Tel: (951) 5162812 - 5018300

DIRECTORIO EXTENDIDO

www.imparcialoaxaca.mx/directorio



REPRESENTANTE EN LA CDMX:
Medios Masivos Mexicanos S.A. de C.V.
Luz Savinión 13 piso 6 Col. del Valle, CDMX CP. 03100.
Teléfono: (55) 5340-2450

La versatilidad del plástico de burbujas

AGENCIAS

A veces lo más útil está justo delante de nosotros y no lo vemos. El clásico plástico de burbujas que tantos disfrutan explotar con los dedos es, en realidad, uno de los materiales más versátiles que podemos tener en casa.

Lo que empezó como un intento fallido de papel pintado decorativo ha acabado siendo un aliado del embalaje, el bricolaje e incluso la jardinería.

Este film alveolar fue creado en 1957 por los ingenieros estadounidenses Marc Chavannes y Alfred Fielding, según recogen en su página web los expertos en embalaje de Simapack.

#CIENCIA Y TECNOLOGÍA



Su invento no triunfó como decoración, pero sí revolucionó el empaquetado: es flexible, impermeable, reutilizable, y sus burbujas protegen frente a impactos.



Sin embargo, muchos desconocen que su uso va mucho más allá de proteger objetos frágiles: también sirve para aislar, conservar la humedad e incluso proteger a las plantas del calor y del frío.

#EFEMÉRIDES

- 1767 El rey de España ordena la expulsión de los jesuitas de todos los territorios pertenecientes a la monarquía.
- 1813 José María Morelos establece, en Acapulco, los lineamientos para la elección de diputados que integrarían el Congreso de Anáhuac.

#DIVISAS

DÓLAR USA	COMPRA	VENTA
	\$ 18.42	\$ 19.49
EURO	COMPRA	VENTA
	\$ 21.75	\$ 22.33
DÓLAR CANADIENSE	COMPRA	VENTA
	\$ 13.83	\$ 13.83

LOS MUNICIPIOS Y LA CAPITAL



8A

Editor: Diego MEJÍA DE ORTEGA / Diseñador: Humberto GUERRERO GARCÍA

capital@imparcialenlinea.com
Tel. 501 8300 Ext. 3172

PIDEN ACATAR REGLAMENTO MUNICIPAL

Van contra publicidad que afecta al Centro Histórico

En la sesión de cabildo, también se abordó la necesidad de regular los Comités de Vida Vecinal por cobros ilegales

LISBETH MEJÍA REYES
FOTOS: ADRIÁN GAYTÁN

A raíz de la colocación o pega de publicidad y otros tipos de anuncios en el Centro Histórico de la ciudad de Oaxaca, el cabildo se pronunció porque tanto particulares como empresas acaten la reglamentación municipal para no afectar la imagen y arquitectura de esta zona de monumentos.

En la sesión ordinaria de este martes, el presidente municipal, Raymundo Chagoya Villanueva, llamó a los promotores y empresarios a que sigan la normatividad, pues hay quienes colocan la publicidad con mucho tiempo antes del evento e incluso cuando todavía no han conseguido el permiso del ayuntamiento.

El exhorto se dio luego de que el concejal Martín Vásquez Villanueva mostró en la sesión un pendón sobre un concierto a realizarse en septiembre, pero

que ya estaba promoviendo en estos días.

El llamado también surgió a raíz de la pega de carteles en el centro histórico por parte de la cantante oaxaqueña Lila Downs, cuyo caso quedó solo en un exhorto verbal y un expediente por parte del ayuntamiento.

Este tipo de conductas está prohibida en el reglamento de Aplicación del Plan Parcial del Centro Histórico, donde también hay disposiciones respecto a las construcciones, colores y demás elementos a considerar en la rehabilitación de inmuebles en esta zona declarada Patrimonio Mundial por la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura, UNESCO.

COMVIVES, SIN FACULTAD PARA COBRAR

Sobre los comités de vida vecinal (comvives), el cabildo también discu-



Los integrantes del Cabildo coinciden en la necesidad de hacer valer el reglamento para la exhibición de anuncios en el centro de la capital.

tió sobre su vigencia y la necesidad de replantearlos para que cumplan con su función de promover la participación ciudadana en un municipio.

El regidor Pablo Puga pidió un cambio de la reglamentación y que se adecue a la ley porque hay casos de comités que son cotos de poder, inoperan-

tes y no se han renovado. Además, hay al menos un caso, del que precisó la colono barrio, que está cobrando 20 mil pesos a un ciudadano por concep-

to de tequios. En la sesión, el cabildo aclaró que los comités de este tipo no tienen facultades para cobrar a la ciudadanía, como en este caso.

Certificados, 662 elementos de la Policía Municipal de Oaxaca

Autoridades de Oaxaca de Juárez aseguran que los delitos han disminuido en la capital

LISBETH MEJÍA REYES

A RAÍZ de los hechos suscitados en el municipio de Juchitán de Zaragoza, en donde el gobierno estatal y el federal tomaron el control de la policía municipal y la corporación es evaluada, el ayuntamiento de Oaxaca de Juárez señaló que en su caso se trabaja mediante un mando coordinado con el estado y la federación para reducir los índices delictivos, además de reforzar, certificar y capacitar a las y los policías.

El secretario de Seguridad Vecinal, Claudio de Jesús Pérez y Pérez, señaló que son 662 las y los policías municipales certificados (de los poco más de mil elementos de la secretaría), además de que se trabaja continuamente en su capacitación.

"También tiene que ver con las capacidades y confianza que debemos tener en nuestras y nuestros policías con ese nivel de certificación", explicó el secretario de Seguridad. Asimismo, aclaró que el certificado tiene una validez de tres años, por lo que antes



Este año planean evaluar a 301 elementos para que obtengan su certificado correspondiente.

de que venza se busca que sean evaluados nuevamente.

Aunado a los elementos certificados, Pérez y Pérez dijo que en este año se pretende evaluar a 301 elementos en control y confianza, y así obtengan su certificado correspondiente.

"Para poder ser un policía certificado son varios, no únicamente pasar el examen de control y confianza sino realizar el curso de formación inicial en la Universidad de la Policía del estado... Otra etapa que debe aprobar es la evaluación de competencias, cuando terminan su curso de formación inicial".

Hasta mayo, se estimaba que en la Secretaría de Seguridad Vecinal hay alrededor de mil elementos (poco más de 700 son policías de proximidad, unos 250 de vialidad y el resto son personal administrativo).

El secretario señaló que también se han atendido los pendientes en materia de identidad policial que dejó la pasada administración municipal. De ahí que se hayan regularizado 780 expedientes del certificado único de identidad policial.

BAJA LA INCIDENCIA DELICTIVA

El secretario agregó que de acuerdo con los datos del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública también se observa una reducción de los índices delictivos. "Del homicidio doloso hay una reducción del 4 por ciento; en el robo a casa de estudios una disminución del 9.9 por ciento; en el robo a transeúnte, del 66.9 por ciento; en el robo a negocio, del 8.6 por ciento; en violencia familiar, 23.8 por ciento, y en las lesiones dolosas, el 37.5 por ciento".

El presidente municipal señaló que se busca ejecutar obras para atender el tráfico en la ciudad

LISBETH MEJÍA REYES

AUNQUE TODAVÍA no hay fechas para la publicación de las licitaciones públicas ni sobre el inicio de los trabajos, el presidente municipal de Oaxaca de Juárez, Raymundo Chagoya Villanueva, señaló que para la obra pública municipal 2025 se están priorizando obras de "mayor magnitud" e impacto para las agencias y con las que se atiendan los problemas de tráfico en la capital.

"Hemos avanzado mucho con el gobierno del estado y vamos a hacer una obra muy grande con el estado, una obra que va a traer muchas beneficios para muchas agencias. Hay un requerimiento muy fuerte de mejorar las entradas a la ciudad", explicó el concejal sobre el proceso para decidir cómo se emplearán los 179 millones de pesos del ramo 33 para la obra pública. Además de otros 25 millones de recursos federales extra que se destinaron para agencias con población indígena y afro-mexicana.

Este martes, en conferencia de prensa, el edil capitalino explicó que aún se dialoga con las y

OBRA PÚBLICA MUNICIPAL 2025 Se priorizan obras de mayor magnitud: Raymundo Chagoya



Una de las propuestas es la construcción de un paso a desnivel en el cruce de Viguera.

los agentes para determinar cuáles de las 421 obras del programa anual se concretarán en las agencias y en el casco municipal. Sin embargo, se contempla que entre estas se trabaje en una o dos de mayor impacto.

Según el programa anual de obras, que se aprobó en cabildo a finales de marzo, una de las propuestas es la construcción de un paso a desnivel en el cruce de Viguera, para la cual se estima una inversión de 240 millones de pesos. Esta obra ya ha sido mencionada por el edil como una que podría realizarse con el gobierno estatal, junto a la ampliación de la vialidad que conecta a la ciudad con

la agencia Montoya y que colinda con el municipio de San Jacinto Amilpas. Sin embargo, de esta última aún se desconoce cuál sería la inversión necesaria.

A finales de marzo se aprobó el programa anual de obras, en el que se señalan 421 obras solicitadas por las 13 agencias y las cerca de 300 colonias de la ciudad.

Aunque son propuestas, se espera que tras las modificaciones del documento base de definan las que finalmente se realizarán, tanto en materia de agua potable, electrificación, pavimentación, drenaje, rehabilitación de espacios públicos, entre otros.

SÚPER DEPORTIVO

UNA GRAN COSECHA
**SUPERA OAXACA
 MEDALLAS EN LA
 OLIMPIADA NACIONAL**
 INFORMACIÓN 2C

Editora: BIANCA ROBLES GARCÍA / Diseñador: Juan Manuel RODRÍGUEZ

superdeportivo@imparcialenlinea.com
 Tel. 501 8300 Ext. 3175



■ Benfica da la sorpresa y logra un triunfo histórico.

Benfica vence al Bayern Munich

AGENCIAS

VINCENT KOMPANY, entrenador del Bayern Munich salió a la cancha del Bank of America Stadium con un cuadro alternativo para enfrentar al Benfica, encuentro que le podría asegurar el primer lugar de su grupo en el Mundial de Clubes, puesto que se le terminó escapando tras caer ante el cuadro dirigido Bruno Lage.

Benfica aprovechó las ausencias que tuvo el Bayern en el arranque y sorprendió a todos con

el primer y único gol del encuentro, mismo que cayó a los 13 minutos de tiempo corrido cortesía de Andreas Schjelderup.

A pesar de que Kompany comenzó a meter a jugadores titulares, como Harry Kane, Joshua Kimmich, Serge Gnabry, entre otros, el orden defensivo del cuadro portugués evitó que el Bayern Munich pudiera empatar el marcador, siendo el único encuentro en el Mundial de Clubes en donde los germanos no se hicieron presentes en el marcador.



■ Aunque Chelsea fue ligeramente superior, no lo demostró hasta el final de la primera mitad.

¡UN SOLO EQUIPO!

Chelsea se impone al ES Tunis y avanza a Octavos

Tosin Adarabioyo, Liam Delap y Tyrique George, hicieron las anotaciones para que los Blues avanzaran a la siguiente fase

AGENCIAS

El Mundial de Clubes está cerca de finalizar su ronda de fase de grupos. Ahora, el sector D de la competencia finalizó con el triunfo del Chelsea 3-0 sobre el ES Tunis.

Las anotaciones llegaron por parte de Tosin Adarabioyo, Liam Delap y Tyrique George, para que los Blues sellaran su pase



■ Chelsea avanzó a la siguiente fase del Mundial de Clubes.

a la eliminación directa. ¿Qué pasó en el primer tiempo del ES Tunis vs Chelsea?

El encuentro quedó mucho a deber, sobre todo tratándose de un duelo donde se jugaban el pase a Octavos de Final del Mundial de Clubes.

Aunque Chelsea fue ligeramente superior, no lo demostró hasta el final de la primera mitad. Fueron dos jugadas en menos de cinco minutos, las que definieron el encuentro.

rado. ¿Qué sucedió en el segundo tiempo del ES Tunis vs Chelsea?

El segundo tiempo, sólo tuvo un nombre. Chelsea fue el que más se acercó al área, a pesar de que el necesitado era el ES Tunis, pero no logró marcar.

Fue hasta los minutos finales, cuando los Blues, gracias a Tyrique George, marcaron el tercer tanto y con el que terminaron por definir una victoria que ya estaba sentenciada.

Ahora los Blues no tendrán una prueba fácil, ya que les tocará medirse contra el Benfica, club que ganó el grupo al Bayern Múnich, en una de las sorpresas del Mundial de Clubes.



¡FUISTE TÚ, 'FLACO'! GUATEMALA CLASIFICA A CUARTOS DE COPA ORO

La selección chapina se clasificó a la siguiente ronda de la Copa Oro de la mano del técnico mexicano

INFORMACIÓN 4C

Boca Juniors hace el ridículo en el Mundial de Clubes

Los Xeneizes necesitaban una combinación de resultados para avanzar

AGENCIAS

BOCA JUNIORS se va eliminado del Mundial de Clubes tras igualar 1-1 ante el Auckland City y culminar tercero del Grupo C con sólo dos puntos. Los Xeneizes se marchan sin haber conseguido una sola victoria, siendo una de las grandes decepciones del torneo.

Los dirigidos por Miguel Ángel Russo llegaban a este último enfrentamiento con posibilidades de avanzar a octavos de final de conseguir una victoria y que Benfica no ganara. Sin embargo, las Águilas portuque-



■ Boca Juniors se despidió sin ninguna victoria.

sas consiguieron ganarle al Bayern y acabaron con toda aspiración de los sudamericanos.

Al 26' los Xeneizes aprovecharon un tiro de esquina para abrir el marcador. Alan Velasco metió un centro cerrado que Lautaro Di Lollo llegó a rematar al poste. Sin embargo, el rebote salió directo hacia el arquero neozelandés Natah Garrow, al que le

rebotó para meterse al arco.

Para el minuto 42, el balón casi le vuelve a pasar una mala jugada a Garrow, pues un tiro de Palacios pegó en la horquilla y el balón volvió a rebotarle en la espalda al arquero, pero esta vez no se fue a la portería.

PRIMER GOL DE AUCKLAND EN EL MUNDIAL

Al 52' ocurrió la sorpre-

sa. Christian Gray cabeceó un centro desde el tiro de esquina para convertir el primer gol del Auckland en el Mundial de Clubes.

Solo un par de minutos después, cuando el equipo Xeneize se encontraba buscando el gol que les regresara la ventaja, se activó el protocolo de tormenta eléctrica y el partido tuvo que detenerse por más de media hora.

Tras reanudarse, aun sabiendo que ya no había posibilidad de clasificarse a la siguiente fase, la escuadra sudamericana salió en búsqueda del segundo y lo habían encontrado al 58' con gol de Merentiel, pero luego de una revisión desde el VAR, el árbitro consideró que fue mano de Zenón en la jugada previa y anuló el tanto.

GORRA VASCONCELOS
 Gorra Vasconcelos
 Algo termina... y tendrás un gran recuerdo. "La última gorra del Vasconcelos".
 Edición especial - YA DISPONIBLE EN GUERREROS STORE - Plaza de calzoncillos

10 RAZONES PARA VIVIR EL TIEMPO

1. Vivir la pasión.
2. Comer rico.
3. Gritar en familia.
4. Sentir la emoción.
5. Aplaudir con fuerza.
6. Reír con amigos.
7. Disfrutar el juego.
8. Apoyar al equipo.
9. Cantar con todo.
10. Pasarla increíble.

CON ESTILO

Editora: Yadira MATÍAS LÓPEZ / Diseñador: Omar SUMANO JIMÉNEZ



LA FRESA

Es una fruta con múltiples propiedades beneficiosas para la salud. Es rica en vitamina C, fibra, antioxidantes y bajos niveles de azúcar, lo que la convierte en una opción saludable y deliciosa.

estilo@imparcialenlinea.com
Tel. 501 8300 Ext. 3174

1D



Entusiastas, los integrantes del Grupo 6 de Scout Paxtu de Oaxaca se preparan para celebrar su 50 aniversario.



Se reunieron integrantes de la generación 1970-1974 de la Normal Rural Justo Sierra de Cañada Honda de Aguascalientes en Oaxaca.



Disfrutando de una velada en la Bocana en Bahías de Huatulco, su servidor Lucio Gopar.

¡Ayer fue el día de San Juan, así que saludamos a todos los lectores que llevan ese nombre, seguramente hubo muchos festejos!

TEXTO: LUCIO GOPAR
FOTOS: OMAR MAYA /GIL OBED GONZÁLEZ

Saludos a todos nuestros lectores desde las bellas Bahías de Huatulco en este verano 2025, les deseo todo lo mejor.

Recuerden, amigos, el valor de la amistad, al igual que todos los demás valores y principios, es un privilegio que debemos aquilatar y conservar como un tesoro, así que tengamos un gran compromiso con nuestros amigos.

Iniciamos con este recorrido social, su servidor estuve disfrutando de una velada en la Residencia Casa Lupita en la Bocana en Bahías de Huatulco, en donde le dimos la bienvenida a Andrew Glassman, quien llegó de la Unión Americana, donde radica, pero está pasando una estancia muy agradable en Bahías de Huatulco.

En grande fue el festejo del cumple 35 del Dr. Froy Ortega Salinas, con mariachis y ricas viandas en su residencia ubicada en uno de los lugares más exclusivos de Bahías de Huatulco, en donde los mariachis se lucieron con un gran repertorio de música ranchera. Muchas felicidades, Froy.

Entusiastas, los integrantes del Grupo 6 de Scout Paxtu de Oaxaca, se preparan para celebrar su 50 aniversario con varias actividades, incluyendo el apoyo a afecta-



Acompañaron a Omar Augusto sus papás y su hermana pequeña en su graduación del Cobao plantel 44.



Juan Santos Meza al frente de su expendio de café en Puerto Escondido.



Fascinada, Vanessa recibió su documentación como egresada del Cobao plantel 44.

Huatulco FASHION

dos del huracán Erick, que dejó muchos estragos en los diferentes municipios de la Costa oaxaqueña, pero qué bonito que estos scouts tomen tanta consciencia y se solidaricen por las causas nobles, en hora buena.

Fascinada, Vanessa recibió su documentación que la avala como estudiante, egresada del Cobao Plantel 44 en la ciudad de Oaxaca, después del acto oficial, tuvieron una convivencia en su domicilio.

Ivonne Reyes incursiona en la promoción de Oaxaca a través de una revista de turismo en Oaxaca, también en clips muy amenos, en donde recomienda lugares inte-

resantes para orientar a los turistas, lo está haciendo muy bien, felicidades.

Omar Augusto estuvo acompañado por sus papás y su hermana pequeña en su graduación del Cobao plantel 44, obtuvo excelentes calificaciones y ahora continuará preparándose en su carrera profesional, este inquieto joven, de la Dinastía Maya Calvo.

Se reunieron integrantes de la generación 1970-1974 de la Normal Rural Justo Sierra de Cañada Honda de Aguascalientes en Oaxaca, teniendo a bien tomarse la foto del recuerdo en uno de los lugares más emblemáticos de Oaxaca, como lo es la Fuente de las 8 Regiones.

Gracias por escoger Oaxaca, para este festejo tan significativo.

El Incansable Juan Santos Meza al frente de su expendio de café en Puerto Escondido, nos dice sentirse agradecido con Dios por no haber visto afectado su trabajo con el paso del huracán Erick, sin embargo, se siente triste por los daños que ocasionó este fenómeno en varios hogares e instituciones de apoyo a personas vulnerables.

Estimados lectores, Dios lo bendiga, se despiden de ustedes su servidor Lucio Gopar, esperando que sus planes y proyectos se realicen de forma exitosa... Hasta la próxima.



Ivonne Reyes incursiona en la promoción de Oaxaca.



En grande fue el festejo del cumple 35 del Dr. Froy Ortega Salinas.

Boutique PLAZA ANTEQUERA
HIDALGO 819, CENTRO.9511390075

¡POR LIQUIDACIÓN 40% DE DESCUENTO!

¡En toda la tienda!
(NO HAY CAMBIOS)

Brands: JARKING, PAT, LEVISA, NAUTICA, JARKING, LOSAN, MERTO, DARIO BELTRAN, Scappino, poco robabonne.

Items: A pair of brown leather shoes and a black suitcase.



La lectura adelanta el tiempo de la vida y, paradójicamente, aleja el de la muerte. Leer es buscar otras realidades para comprender mejor esta realidad"
Fabricio Caivano

Editora: Yadira MATÍAS LÓPEZ / Diseñador: Juan Manuel RODRÍGUEZ

capital@imparcialenlinea.com
Tel. 501 8300 Ext. 3174

E

TALENTO SIN FRONTERAS

Nedley Robles: El oboísta oaxaqueño brilla en la Escuela Reina Sofía

Con su futuro lleno de posibilidades y su talento en constante crecimiento, se perfila como uno de los grandes nombres de la música clásica a nivel mundial

REDACCIÓN/EL IMPARCIAL

La Escuela Superior de Música Reina Sofía, conocida por su prestigio y su contribución a la música clásica en Europa, acaba de hacer un importante reconocimiento a un joven talento mexicano y orgullosamente oaxaqueño. Nedley Antonio Robles Jiménez, un oboísta de tan solo 20 años, ha sido distinguido como el alumno más sobresaliente del curso, un logro que pone en evidencia el poder del talento sin fronteras.



La historia de Nedley Robles Jiménez inspira a una nueva generación de músicos en Oaxaca y en todo México.



Nedley Robles recibió el reconocimiento como el alumno más sobresaliente del curso de manos de la propia Reina Sofía.

UN VIAJE DE SUPERACIÓN Y DEDICACIÓN DESDE OAXACA

Nacido en Oaxaca de Juárez, México, Nedley comenzó sus estudios musicales a los 5 años y desde entonces su vida ha sido una constante búsqueda de la excelencia. Su primer acercamiento con la música fue en la orquesta infantil y juvenil "Liberdad", un espacio donde comenzó a pulir su talento. No pasó mucho tiempo antes de que su destreza lo llevara a formar parte

de la prestigiosa Escuela Reina Sofía en 2023, en la que estudia bajo la tutela de uno de los grandes maestros del oboe: Håns-jörg Schellenberger.

UNA ESTRELLA EN EUROPA CON RAÍCES MEXICANAS

La llegada de Nedley a la Escuela Reina Sofía marcó un precedente en su carrera. En un entorno donde los jóvenes músicos compiten con los más altos estándares, el oboísta mexicano no solo ha mantenido el ritmo, sino que

ha sobresalido. Su participación en importantes ensambles, como el Quinteto O Globo y el Ensemble Cassadó, ha demostrado una madurez artística que emociona a todos quienes lo escuchan. Además, ha tenido intervenciones en orquestas como la Freixenet y la Camerata Fundación EDP, consolidándose como una figura emergente del mundo musical.

UN TALENTO QUE TRASCENDE FRONTERAS

Lo que distingue a Nedley, además de su virtuosismo, es su historia de superación. A pesar de los desafíos que presenta su origen y las limitaciones de recursos en su país, su pasión por la música nunca se detuvo. Becado por instituciones como Pan American Energy, Fundación Albéniz y Santander México, Nedley ha recibido un oboe F. Lorée Étoile como parte de su beca de instrumento, lo que le ha permitido potenciar aún más su talento.

Este reconocimiento por parte de la Escuela

Reina Sofía no solo celebra su esfuerzo individual, sino que también subraya el impacto de la diversidad cultural en el ámbito artístico europeo. Nedley es el ejemplo perfecto de cómo el ecosistema de apoyos y becas internacionales puede cambiar la vida de jóvenes talentos.

LA EDUCACIÓN MUSICAL COMO MOTOR DE CAMBIO

El caso de Nedley Robles también pone en evidencia la importancia de la educación musical pública y comunitaria en países como México. Su formación en Oaxaca, dentro de un sistema de orquestas infantiles y juveniles, le permitió desarrollar las bases técnicas necesarias para sobresalir en el ámbito internacional. Esto demuestra que el talento musical puede florecer en contextos con recursos limitados, siempre que haya un entorno de apoyo y compromiso.

Además, su trayectoria de clases magistrales con maestros como Ramón Ortega y William Welter, así como su segundo lugar en el Premio Sally van den Berg a una edad temprana, reflejan la seriedad con la que Nedley ha encarado cada etapa de su aprendizaje.

EL IMPACTO DE UN JOVEN TALENTO

Este premio también abre el debate sobre la necesidad de ampliar el acceso a centros de excelencia artística para jóvenes latinoamericanos. Las becas que han acompañado a Nedley, muchas de ellas gestionadas desde México, repre-

sentan una oportunidad de cooperación internacional que, si se replicara más, podría transformar la vida de muchos otros jóvenes talentosos en el continente.

La historia de Nedley Robles Jiménez inspira a una nueva generación de músicos en Oaxaca y en toda México, mostrándoles que, con esfuerzo y dedicación, es posible alcanzar las estrellas. Como él mismo demuestra, el arte no tiene pasaporte: un oboe en manos de un joven puede derribar fronteras y convertirse en un símbolo de esperanza y triunfo.

AGRADECIMIENTOS ESPECIALES

A través de su cuenta de Instagram, el talentoso oboísta, manifestó su felicidad:

"Quiero expresar mi más sincero agradecimiento por el honor de haber recibido hace unos días este reconocimiento de Su Majestad la Reina Doña Sofía. Ha sido un momento muy especial que no habría sido posible sin el apoyo constante de mi familia, en especial de mis padres, y de mis amigos, que siempre han creído en mí.

"Agradezco profundamente a mis profesores de oboe tanto en México como aquí en la escuela, de igual manera a Ruben Luengas @yaaviko, a mi estimado @sergio_hernandez_oficial por creer en mí y el gran support que me ha dado, @pablomaya junto con el Sr Jorge Ortega quienes han sido piezas clave para que hoy esté aquí. Gracias por acompañarme en este camino", compartió el joven.

Anuncia ayuntamiento capitalino funciones de Donají... La leyenda

El espectáculo se realizará los domingos 20 y 27 de julio en el recinto habitual, el auditorio Guelaguetza

LISBETH MEJÍA REYES

COMO PARTE de las fiestas de "Julio mes de la Guelaguetza", el ayuntamiento de Oaxaca de Juárez anunció este martes las funciones del espectáculo "Donají... La leyenda", que llega a su edición 43.

Las presentaciones de la obra multidisciplinaria del director Fernando Rosales serán los días 20 y 27 de julio, a las 20:00 horas, en el auditorio Guelaguetza, de la ciudad de Oaxaca.

Con la pieza, en la

que participan decenas de jóvenes, su director señaló que es también un espectáculo en el que han sido parte varias generaciones de familias. "Cuando pensamos en Donají, igual que otros espectáculos que hemos hecho, ha sido para la ciudad de Oaxaca primeramente, para todas las colonias que ojalá nos vengan a ver", expresó Rosales.

Por su parte, el presidente municipal, Raymundo Chagoya Villanueva, resaltó que está puesta en escena de música y danza no solo es parte de la tradición de la ciudad sino muestra del esfuerzo y el orgullo.

En el papel de la princesa Donají estará la joven Divina López; en el rol de Lirio estará la joven Thalía Jazmín Torres, y en



Se explicó que la venta de boletos es para las secciones A y B y el ingreso para las secciones C y D será gratuito.

el personaje del príncipe Nucano, Uriel Hernández Méndez.

La venta de boletos para las secciones A y B del auditorio comenzó este día en

la plataforma Superboletos, así como en el palacio municipal y en los módulos de información turística del ayuntamiento en el centro histórico.

Alicia Bueno Velasco, secretaria de Turismo municipal, explicó que la venta de boletos es para las secciones A y B, que cuestan 450 y 400

pesos, respectivamente. El ingreso para las secciones C y D será gratuito, como habitualmente se ha manejado.

El espectáculo de "Donají... La Leyenda" es uno que presenta el ayuntamiento en el programa de Guelaguetza que promueve el gobierno estatal. Para esta temporada, la ciudad y los demás destinos turísticos esperan una ocupación hotelera del 83 por ciento con la llegada de más de 138 mil visitantes.

Además de este espectáculo, el ayuntamiento dio a conocer la primera edición del programa Culturas Vivas, que se realizará del 27 al 29 de junio como antesala de las fiestas de Guelaguetza, pero con actividades enfocadas en la agencia San Martín Mexicápam.



Germán V., vecino de Santiago Jamiltepec, fue atacado a tiros en plena carretera. El caso se mantiene bajo reserva oficial

VIOLENCIA EN LA COSTA:

Ejecutan a mecánico en carretera de Jamiltepec

REDACCIÓN/EL IMPARCIAL

La violencia volvió a golpear a la Costa de Oaxaca. El lunes, Germán V., un hombre dedicado al oficio de la mecánica, fue asesinado a balazos en su local sobre la Carretera Federal 200, que conecta Puerto Escondido con Pinotepa Nacional, a la altura del municipio de Santiago Jamiltepec.

Las autoridades no han dado información oficial sobre los responsables ni el móvil. El caso se maneja con hermetismo, en parte debido a las condiciones de emergencia que vive la región tras el paso del huracán Erick. **INVESTIGACIÓN EN CURSO Y SILENCIO OFICIAL**

La Vicefiscalía Regional de la Costa ha iniciado las indagatorias correspondientes, aunque hasta el momento no se han emitido comunicados oficiales, ni se han realizado detenciones relacionadas con el asesinato.

Fuentes extraoficiales señalan que el crimen ocurrió de manera directa, sin que mediara confrontación.



El homicidio de Germán se suma a una serie de ejecuciones recientes en Santiago Jamiltepec y la región de la Costa.

El cuerpo de Germán fue hallado en el lugar del ataque y posteriormente trasladado para realizarle la necropsia de ley. **DOLOR EN LA COMUNIDAD Y RECLAMOS CIUDADANOS**

Tras conocerse el hecho, en redes sociales vecinos y conocidos expresaron su pesar e indignación. Germán era ampliamente reconocido en la comunidad de Colonia Miramar, donde era vecino.

“Descansa en paz, Germán, vecino de la Colonia Miramar, Santiago Jamil-

tepec”, escribió un usuario en redes sociales, reflejando el sentimiento de pérdida de la comunidad.

Otros mensajes reflejaron frustración con la creciente violencia en la zona. “Allí están los resultados que hay con nuevo precio, ahora está peor la cosa” (Sic.), expresó otro usuario, en una aparente crítica

ca a las autoridades municipales.

Un comentario más denunció un patrón pre-ocupante:

“Qué triste, ya van tres mecánicos y lavadores de carros que asesinan en menos de tres meses en ese lugar. Ha de ser una ciudad grande”, dejando ver que este no es un caso ais-

lado, sino parte de un contexto más amplio de criminalidad no resuelta. **UNA REGIÓN GOLPEADA POR LA VIOLENCIA Y EL ABANDONO**

El homicidio de Germán se suma a una serie de ejecuciones recientes en Santiago Jamiltepec y la región de la Costa, donde en los últimos meses varios

trabajadores del sector informal, como mecánicos, lavadores de autos y comerciantes, han sido víctimas de ataques armados sin que hasta ahora se identifiquen responsables.

Este patrón apunta a una escalada de violencia en una zona que combina pobreza, abandono institucional y creciente presencia de grupos delictivos. La falta de información oficial y la ausencia de resultados por parte de las autoridades alimentan el miedo entre los habitantes.

¿VIOLENCIA NORMALIZADA?

Mientras la población se recupera del impacto del huracán Erick, ahora también tiene que lidiar con el miedo de convertirse en víctima colateral de una violencia que no se detiene.

Finalmente, la comunidad exige respuestas. Porque detrás de cada víctima hay una historia, una familia y un derecho a vivir sin miedo.

Lázaro R.H. fue sentenciado a 53 años de prisión por agredir sexualmente durante una década a una joven con discapacidad intelectual
JORGE PÉREZ

UN CASO de violencia sexual prolongada contra una persona en situación de discapacidad estremeció a la región de los Valles Centrales de Oaxaca, luego de que un hombre identificado como Lázaro R.H. o Lázaro A.R.H. fuera sentenciado a 53 años y tres meses de prisión por violación equiparada agravada.

De acuerdo con el expediente judicial, los hechos ocurrieron de manera reiterada entre 2010 y 2020, en un domicilio ubicado en la calle Emiliano Zapata del Barrio Arriba, en el municipio de Nazareno Etla, donde la víctima —cuya identidad está protegida por ley— fue sometida a agresiones sexuales durante años por parte del ahora sentenciado. **LA VÍCTIMA: UNA PERSONA CON DISCAPACIDAD INTELECTUAL**

Uno de los aspectos más graves de este caso es que la víctima fue diagnosticada con una discapacidad intelectual, lo que hizo que se le aplicara la figura de violación equiparada agravada, un delito que contempla penas

Condenado a más de 50 años por abusar de joven con discapacidad



Lázaro R.H. enfrentará una condena de más de 53 años de prisión.

más severas cuando la víctima está en situación de vulnerabilidad física o cognitiva.

Este agravante fue clave para que la sentencia impuesta alcanzara más de cinco décadas de prisión.

INVESTIGACIÓN Y PROCESO JUDICIAL

La denuncia dio origen a una carpeta de investigación, que derivó en una orden de aprehensión contra Lázaro R.H., ejecutada por autoridades competentes.

El juicio incluyó trabajo pericial, pruebas mé-

dicas, psicológicas y testimoniales con enfoque de perspectiva de género e infancia, lo que permitió fortalecer el caso.

En la audiencia, el juez validó todos los datos de prueba, concluyendo que existía responsabilidad penal del acusado, por lo que dictó sentencia condenatoria de 53 años y tres meses de prisión, además de imponer una multa económica y la obligación de pagar la reparación del daño.

UN CASO QUE REFLEJA OMISIONES Y RETRASOS

Aunque la condena fue

severa, el caso también plantea preguntas incómodas: ¿cómo fue posible que las agresiones se extendieran por una década sin ser detectadas o denunciadas oportunamente?

Este tipo de procesos reflejan fallas estructurales en los sistemas de protección, donde personas con discapacidad o en situación de vulnerabilidad pueden ser violentadas sin que las autoridades actúen a tiempo.

Además, la brecha entre los primeros hechos denunciados (2010) y la sentencia (2025) revela un sistema judicial que, aunque ha mejorado en perspectiva de género, sigue teniendo tiempos inaceptables para la reparación de daños.

UNA VICTORIA TARDÍA, PERO NECESARIA

El caso concluye con una sentencia contundente, pero también deja una estela de dolor, omisión institucional y silencio social.

Finalmente, la justicia, aunque llegó, lo hizo tarde, después de una década de agresiones que pudieron prevenirse si hubiera existido vigilancia comunitaria, intervención educativa oportuna o atención institucional constante.



El hombre quedó a disposición de la autoridad federal.

Detienen a hombre armado en el Atoyac

JORGE PÉREZ

MIENTRAS ELEMENTOS de la Dirección de Movilidad guiaban el tránsito en las riberas del río Atoyac, a la altura de la colonia Unión, sorprendieron a un automovilista armado sin permiso de portación. Fue detenido y puesto a disposición de la Fiscalía General de la República.

La intervención ocurrió el lunes alrededor de las 14:45 horas, cuando los agentes detectaron un vehículo blanco sin placas y con cristales polarizados. Al marcarle el alto, el conductor se identificó como Israel H. G., de 43 años de edad, y mostró

una licencia de conducir y su credencial.

Sin embargo, uno de los agentes notó que el hombre llevaba una bolsa en el pecho y dentro de ella se alcanzaba a ver un objeto metálico con forma de arma.

Al descender del vehículo para una revisión precautoria, se confirmó que portaba una pistola tipo escuadra, calibre .22 mm, con un cargador de seis cartuchos útiles.

Al no presentar la licencia correspondiente para portar el arma, fue detenido y trasladado ante la autoridad federal. El vehículo en que viajaba era un MG blanco. No se reportaron incidentes adicionales durante la detención.